

# LEÓN DE ESPAÑA

Preios de subscripción

EN LA CAPITAL

Un mes 1. pta.

FUERA LA CAPITAL

Trimestre, 3'50 ptas.

Año IX. Número 2.220

León, jueves 4 de febrero de 1915

REDACCION: Plaza de San Isidro 1

Franqueo Concertado

## LA LABOR DEL GOBIERNO

Tranquilos pueden estar los productores, los industriales, los comerciantes españoles.

El Estado vela por sus intereses y se anticipa a sus aspiraciones.

(El Parlamentario 13 octubre 1914)

Las referidas frases repeticiones constantemente desde el Presidente del Consejo de ministros hasta el último ministro desde que comenzó la guerra cuando algunos españoles previsores pedían que se pusieran los medios conducentes a evitar las consecuencias de la guerra.

«El Parlamentario» órgano del señor Sánchez Guerra, recogió la frase el 13 de Octubre de 1914.

Han pasado tres meses y los productores, los industriales y los comerciantes españoles no sólo no están tranquilos sino alarmadísimos al ver la crisis porque atraviesan sin que en el horizonte perciban ninguna medida que les pueda salvar de la triste situación en que se hallan.

Lo que ha hecho el Gobierno no vamos a decirlo nosotros; lo han dicho gran número de diputados y senadores al tratar de su actuación y lo ha reflejado claramente el señor Navarrotreverter en su discurso.

Dicho exministro liberal dijo que lo único que hizo el Gobierno liberal fué por medio de Decretos y de Reales órdenes, prohibir la exportación de los trigos, las harinas, carbones y otras materias. Después se recurrió al término medio arancelario con lo cual se ha perjudicado al comercio y a la industria.

Afirmó que el Gobierno nada había hecho para prevenir a la Nación de las consecuencias del conflicto europeo y en toda su labor no ha tenido firmeza como lo prueba que en el Decreto creando la Junta de iniciativas decía que se disolvería al terminar la guerra, la guerra no ha terminado y ya disolvió la Junta.

Esta inacción es la mayor responsabilidad contraída por el Gobierno.

### Academia «Europa»

Preparación para ingreso y curso en ambas Normales e Instituto por profesorado competente.

Clases especiales de Francés, Esperanto, Música, Labores y Prácticas de enseñanza.

Honorarios módicos.—Director: D. Antonio Chachero.—Instituto.—5.

## El Sr. La Cierva y «Azorín»

Del último discurso pronunciado en el Congreso por el señor La Cierva se ha hecho una gran tirada, con las siguientes frases de introducción de Azorín:

«El presente discurso será profusamente circulado por España: por toda la espaciosa y triste España—según la bella frase de Fray Luis de León en una de sus poesías—. Y nada más oportuno que este verso del gran poeta. La espaciosa y triste España... La espaciosa y triste España, cuyos males, de hora en hora más graves, piden un urgente remedio. En las siguientes páginas se indican remedios para esos males.

Quede este discurso en forma que pueda ser fácilmente consultado por todos. Será útil y necesario recordarlo en más de una ocasión. En momentos críticos para la Patria ha sido pronunciado. Y por de pronto, pocas cosas tan interesantes como el cotejo de este discurso con las interpretaciones fantásticas que de él se han dado vulgar y conocido es el fenómeno; pero interesante en extremo para el estudio de nuestra psicología política. Un libro se habrá de escribir sobre esto. Y nada más por hoy. Dejemos la palabra al gran patriota. Don Juan de La Cierva dice...

Azorín

21 Enero 1915.

### La seguridad en el Cine

Los empresarios que quieran acreditar su Cine, deben pedir LAS CINTAS a la casa PATHE FRÈRES que ya las edita todas sobre PELÍCULA ININFLAMABLE.

No hay casa que la iguale en sus dibujos artísticos y elegante presentación.

Se facilitan catálogos, presupuestos y programas, en la Agencia de LEÓN

—GUMERSINDO DE AZCÁRATE, 4.—

## OFICIAL

El Boletín Oficial de ayer contiene:

Una circular de la Diputación provincial a los Ayuntamientos para que paguen el contingente

La distribución de fondos de la Diputación correspondientes al mes de enero último.

Don Pedro Gómez, vecino de León, solicita 88 pertenencias para la mina de hierro llamada María núm. 3 en término de Bonzas, Ayuntamiento de San Esteban de Valdeusa.

Por el Juzgado de Instrucción de La Bañeza se saca a pública subasta la venta de una casa en término de Zotes del Páramo.

Sentencia del Juzgado municipal de Renedo de Valdestajer, contra José López condenándole a cuatro días de arresto y pago de costas.

Anunciando para el 23 del actual la subasta de las obras de reparación del templo parroquial de Villamañán.

## NUESTRA INFORMACION

### La guerra europea.—Las Cortes.—De política.

(POR TELEFONO)

#### La guerra europea

Dicen de Londres que se considera como piratería el bombardeo que se haga contra las plazas que no tengan defensa, advirtiéndose que aquéllos que sean cogidos cometiendo tal delito serán tratados como criminales.

De Washington anuncian que ha salido un barco cargado con donativos para los belgas formándole 9000 sacos de víveres y ropas.

De Filadelfia comunican que con igual destino se envían buen número de sacos de harina, donativo que hacen los harineros.

De París comunican que un seroplano alemán que se presentó sobre Adelfot fué cañoneado.

De igual procedencia se reciben noticias de que un vapor correo fué perseguido, logrando escapar.

De Londres comunican que el Gobierno presentará en la Cámara un proyecto de ley que autorice la compra de todos los barcos extranjeros que se hallan refugiados en los puertos americanos.

También dan cuenta de que el correspondiente del «Times» dice que se están organizando sociedades políticas en los Estados Unidos para hacer propaganda germanófila, habiéndose inscrito ya cinco millones de socios.

#### Congreso

A las cuatro ocupa a presidencia el señor Gonzalez, Besada de clarando abierta la sesión.

En el banco azul el señor Sánchez Guerra,

Los españoles desanimados y las tribunas concurridas.

Léese el acta, que queda aprobada.

Se concede la palabra a varios diputados que no hacen uso de ella por no encontrarse en el salón.

El Conde de Bernalta ruega al ministro de Fomento lleve a la Cámara un estado de todas las obras públicas que se estén ejecutando por administración,

#### De política

A pesar de las manifestaciones del Gobierno de que no habrá crisis, es indudable que ésta se halla planteada y que muy pronto será solucionada.

La conferencia del señor Dato con el señor Burell no se ha limitado sólo a lo que dice la prensa madrileña, sino que el aplazamiento de la anunciada interpellación obedece más que nada a prorrogar por unos días la vida de algunos ministros.

Lo expuesto es lo que se asegura entre los políticos con una firmeza tal como si los hechos anunciados hubieran ocurrido ya.

#### De México

Las últimas noticias que se reciben de la mencionada república son de que está larará otra vez la revolución más sangrienta que la habida

### Denuncias que recibimos

Con alguna frecuencia recibimos de algún que otro término municipal denuncias contra algunos Juzgados.

Perdónenos los denunciados que no nos hagamos eco de sus denuncias hasta que podamos comprobar la certeza de los hechos que nos comunican.

Además no es cosa nueva que hace falta un saneamiento, en este primer eslabón de la administración de justicia.

Veamos lo que dijo el 15 de septiembre de 1914 el Fiscal del Tribunal Supremo en la apertura de los Tribunales.

No obstante las laudables reformas introducidas en el modo de constituirse y funcionar los Tribunales municipales por la ley de 5 de agosto de 1907, es casi unánime el clamor de los Fiscales de las Audiencias para la adopción de nuevos preceptos que saneen por completo este primer eslabón de la cadena de los servicios judiciales.

Por sensible que sea, no puede dejar de recordarse que

la institución de los Tribunales municipales, lo mismo en las grandes capitales que en los pueblos pequeños, no responde a los ideales que inspiraron su creación y su reciente reforma.

En todas partes el alma verdadera de estos Tribunales la constituyen sus secretarios que en la generalidad de ellos los manejan a su antojo no pudiendo sustraerse a la influencia.

Los adjuntos sólo constituyen figuras decorativas, incluso en las grandes poblaciones, donde se acostumbra a hacer un oficio o industria del cargo, y en la mayoría de los pueblos la justicia municipal se halla entregada en manos de la impericia, explota a muchas veces por el dolo, la mala fé o las influencias de las personas políticas a quienes los funcionarios entienden deber sus nombramientos, no siendo raro aquellos en los que los cargos se hallan vinculados en unas mismas personas que alternan los gubernativos con los judiciales.

De aquí que sea escaso el respeto que merece la justicia municipal, y que de los Fiscales de las Audiencias especialmente los de las de Palma,

Castellón, Soria, Teruel, Logroño y Toledo, se inclinen, como medida salvadora de defectos, que alguno de ellos estima en otro caso, insubsanables, a que se constituyan los Tribunales municipales con la agrupación de distintos pueblos, colocando al frente a Jueces con sueldo de los procedentes de la carrera o, en otro caso, a los aspirantes de la misma o Letrados de mayor prestigio o arraigo.

Medidas son estas, sin embargo, que por la trascendencia que implican necesitan una severa meditación pudiendo mientras tanto contrarrestarse con el más exacto cumplimiento que los Fiscales de las Audiencias deben procurar de las atinadas y sabias prescripciones de la Ley de 5 de agosto de 1907, las deficiencias observadas, y que seguramente no subsistirán de aplicarse aquellas con el saludable rigor que las circunstancias impone.

### LA MUJER EN SU CASA

Importante revista de labores, modas, trabajos manuales, economía doméstica etc. la más útil para señoritas y colegios, habiendo sido premiada en el Consejo de Instrucción pública.

Editada en idioma Español

### TARIFA DE SUSCRIPCIONES

1.ª Edición (sin labores) año 11 pesetas.

2.ª Edición (con labores) año 16 pesetas.

3.ª Edición (con seis labores) año 22 pesetas.—Semestre, 12.

4.ª Edición (con doce labores, año 34 pesetas.—Semestre, 18.

Número suelto una peseta

### PAGO ADELANTADO

—CASA MINÓN—

### De una exposición

Visitamos, no se cuando pero ya hace bastantes días, la exposición que de obras manuales han hecho los exploradores de León y admiramos en ella, infinidad de trabajos, algunos de los cuales son reveladores de los artistas pequeños que forman en las filas de la benemérita institución y otros de la paciencia de algunos exploradores que demostraron, haciendo gala de ella, el afán de hacer o de aprender, emblema implícito de los que se cobijan a la sombra de la hidalga bandera que hace por divisa el brioso «Siempre Adelante».

Enhorabuena a los organizadores de la exposición, no debe ser la última por que son las exposiciones, piedra de toque y fuente de estímulos.

Ahora bien, en cuanto al cronista, que esas exposiciones deben hacerse en locales que reúnan mejores condiciones, por que en el que hoy tienen, no pueden colocarse los trabajos de modo que se vean bien y puedan apreciarse, ese era uno de los puntos que podían ponerse a la mencionada exposición.

Y ya que me he atrevido a poner un pero, permítaseme que

haga a la junta organizadora al ganarse de las observaciones que sobre el terreno se me ocurrieron.

Vi dibujos premiados, muchos, en algunos y no es cosa de señalar se premió la buena voluntad, eso está bien, por que así se estimula al niño, pero ¿Por qué no se premió también una media cara modelada en barro que había? ¿qué era defectuosa? ¿por que sí pero era aceptable, el modelado acusa dominio en el dibujo, y sobre todo es un arte bonito, difícil y poco frecuente en los pequeños artistas provincianos ¿por qué no animar a los que para él tengan condiciones?

Ainda más, que dicen los portugueses, unas pararelas pudimos ver, trabajos bastante bonitos y en justicia premiados, pero si los niños llegan a la práctica y fiados en lo hecho y no corregido, tienden un puente así, estando los bípodes, sujetos por la cabeza, sin clavar en el suelo, y colocados de modo que el plano determinado por los dos pies sea paralelo al eje de las aguas, sujetando el puente a la parte inferior del bípode, que es lo más probable, que por efecto del peso, los bípodes resbalen y el puente se hundirá? consultada la cartilla del explorador, no está de acuerdo con esa colocación de las pararelas, y si con nuestras observaciones esto, debe hacerse notar a los niños exploradores.

Y finalmente, vimos un trabajo topográfico muy bien hecho, pero fuera de concurso, y opinamos que en estas exposiciones no debiera haber trabajos fuera de concurso, o admitirlos o no admitirlos, puesto que, como decimos antes, el principal objeto de ellas es estimular y de ese modo no puede conseguirse el fin buscado.

Perdonen los señores de la junta organizadora estas digresiones hijas solamente de mi decir franco, que pueden estar equivocadas, pero que aun no estándolo no pueden restar méritos a la obra que con tanto acierto como buena idea, han llevado a cabo y conste que yo les felicito sin reservas.

¡Ah! tanto en esta como en otras fiestas de otras asociaciones, pudiéramos decir que en todas, hay la manía de adornar las escaleras con telas colgadas y, (es otra opinión mía) o las colgaduras son amplias, ricas y colocadas con buen gusto, o no resulta esta manifestación del arte decorativo, que le hace pensar a uno que está dando un paseo por las orillas del Manzanares, en un día en que el sol caiga poco a poco calentando el inmenso planeta que habitamos.

El curioso indiscreto

EN la imprenta de este periódico se hallan a la venta el Presupuesto municipal de INGRESOS Y GASTOS para el corriente año, como igualmente toda la modelación completa para Repartos; colecciones de las cuentas de Alcalde y Depositario, Padrón de Cédulas Personales con sus correspondientes estados de ALTAS y BAJAS, talones de consumos y arbitrios, etc. etc.

VEASE anuncio 4.ª plana  
—ACADEMIA MILITAR

GRANDES ALMACENES DE TEJIDOS AL POR MAYOR

DE CIPRIANO GARCIA LUBEN

Ordoño II e Independencia 1 (antiguo Café Suizo)

Sección destinada para la Venta al por Menor

Acaban de recibirse las últimas novedades para la temporada en lanería, paños para abrigos de Señora e inmenso surtido en pañería para caballero.

CASA LUBEN

Liquidación por fin de temporada de percales y batistas de 0'50 pesetas a 30 céntimos

Números premiados en el mes de diciembre 705 1454 693.

PRECIO FIJO

Se ruega pidan los tickets importe de las compras en interés del cliente.

AYUNTAMIENTO

Sesión de ayer

Presidencia del señor Alcalde. Con asistencia de 16 señores Concejales se abre esta sesión a las 17 y 20.

Se leyó y fué aprobada el acta de la sesión anterior.

Quedó enterado el Ayuntamiento del estado de fondos.

Se aprobaron la distribución de fondos para el presente mes y el estado de los acuerdos tomados en las sesiones celebradas en el mes de diciembre y se acuerda su inserción en el «Boletín Oficial».

Se desestima el informe de presentado contra el informe de la Comisión de Instrucción en el asunto de satisfacer casa habitación a los Maestros cónyuges, y se desestima también una enmienda quedando aprobado el informe en que se dice tienen ambos derecho el cobro de la cantidad asignada.

Queda enterado el Ayuntamiento de que la Excm. Diputación provincial acepta los terrenos del Egido de las Casas para Granja Agrícola y se acuerda instruir el oportuno expediente.

Como solicita la Sociedad Económica se acuerda apoyar su pretensión referente a la construcción de tranvías, en las carreteras en lugar de ferrocarriles económicos.

Se adjudica definitivamente la subasta para el alcantarillado de la calle de la Torre.

Queda 8 días sobre la mesa el informe de los señores Síndicos en la instancia del representante del Contratista de la Casa de Correos referente al pago de las obras ejecutadas.

Se admite la renuncia que presenta D. Isaac Balbena, del cargo de Médico Municipal.

Pasa a informe de la Comisión el proyecto de alineación de las calles del Conde de Luna y del Paso.

Se acuerda adquirir nuevas pesetas para los pesos públicos.

Se aprueba el informe de la Comisión de ensanche referente al alcantarillado de la nueva calle entre la de Fajeros y Ordoño II.

Se autoriza la colocación de un antepecho en la casa núm. 18 de la Plaza de la Veterinaria, la sustitución de una ventana por una puerta en el núm. 3 de la calle del Escorial y la colocación de tres escaparates en el comercio de la calle de Cardiles núm. 7.

Se aprueba la alineación de la calle de las Fuentes y tasación del terreno sobrante.

Se acuerda dirigirse a los poderes públicos pidiendo fondos para obras con el fin de solucionar la crisis obrera y que el señor Alcalde vea de los fondos que se puede disponer con tal objeto.

LOS TUNOS

La tuna leonesa saldrá para varias poblaciones de la vecina provincia de Asturias, donde cosechará merecidísimos aplausos y recaudará apetecibles pesetas.

El fin a que piensan destinarlas es simpatiquísimo, plausible; no podían haber escogido mejor lema que el de socorrer a la pobreza, dar de comer a los que tienen hambre, prestar el brazo a los derribados por el infortunio.

Salud, simpáticos tunos. Con todo el respeto y consideración que estos protegidos de la ninfa Eutirpe merecen, me permito hacerles un ruego, dirigirles una epístola, que muy de veras pido que lean.

En el próximo venidero verano, si tenemos suficientes pesetas, lo que si creo probable, organizaremos una COLONIA ESCOLAR para que los niños enfermos, que sean pobres, vayan en busca de la perdida salud.

No solamente es necesario darles de comer; también estos infelices se hallan en desproporcionada lucha con la infernal parca, y se impone la necesidad de arrancarlos de sus brazos.

La crónica necrológica presenta cada día caracteres más alarmantes, señalando con crecientes cifras la mortandad infantil.

Y como esos niños se hallan indefensos, sin medios para poder subvenir a los gastos que la estancia veraniega les produce hemos creído producente sufragarlos, prestarles nuestro incondicional apoyo, para que puedan restablecerse con el puro ambiente de la montaña, o con los salubres baños del mar.

Tunos leoneses: si considerais digna de apoyo esta obra, si vuestras simpatías se ponen de parte de ella, si quereis cooperar al realizamiento de algo, que es muy grande, si deis mi ruego por atendido, ceded algunas de esas pesetas a beneficio de las nacientes COLONIAS ESCOLARES, con lo que habreis realizado un acto humanitario, que yo os agradeceré y que los niños no olvidarán.

No penseis en quimeras al hablar de esta hermosa institución, pues tales son los elementos de que se dispone para llevar a cabo la empresa, que sin temor a equivocaciones puede afirmarse que será un hecho.

¿Aceptaréis?

Y ahora... que los dioses os sean propicios, que la suerte os depara un sin número de triunfos, que cosecheis aplausos y pesetas, que dejéis el nombre de leonés a buena altura, tal como desean vuestros compatriotas.

Ojalá las ninfas del bosque en que Apolo quedó sorprendido os cifian el laurel en las sienes, aunque más bien deseariais, que deicadas manos, sin ser la musa, colocasen en vuestra cabeza la florida corona.

ANTONIO CHACHERO

Banco Mercantil

Sucursales en LEON, Salamanca, Torrelavega, Reinosa, Llanes y Santoña.

	Pesetas.
Movimiento en 1913. . . . .	1.636.036.195'35
Saldo de cuenta corriente en 31 de diciembre. . . . .	9.262.042'36
Saldo de Caja de Ahorros. . . . .	17.177.666'58
Intereses abonados a las cuentas corrientes. . . . .	147.995'46
Intereses a los imponentes de Caja de Ahorros. . . . .	472.339'95
Depósitos en Custodia. . . . .	124.596.775'53

El Banco Mercantil abona en: Cuentas corrientes a la vista, 1 por 100 de interés anual.

Cuentas corrientes 3 meses, 2 por 100 de interés anual.

Cuenta corriente 6 meses, 2 1/2 por 100 de interés anual.

Caja de Ahorros, a la vista, 3 1/2 por 100 de interés anual.

Cuentas de crédito al 4 1/2 por 100 y 5 de interés anual.

Compra y venta de valores y moneda extranjera.

Giros y cartas órdenes de crédito para todos los países del mundo.

Calle de G. Azcárate.—LEON

Antigüedad del Carnaval o saturnales antiguas y modernas

(Continuación)

Con el tiempo las saturnales fueron confundiendo con las sigilares, que en nada cedían a aquellas en cuanto a desórdenes y liviandades. Mientras duraban estas fiestas, reinaba la mas completa libertad.—Sastonio nos ha dejado una copia exacta del cuadro curioso y animado que presentaban las calles de Roma durante las saturnales; ancianos, mujeres, niños, hombres libres, libertos, esclavos, la ciudad entera estaba en movimiento; delante de todas las casas se veían mesas cubiertas de toda suerte de man-

jares, a las cuales todos tenían la libertad de sentarse; los sacerdotes sacrificaban a Saturno con la cabeza descubierta, contra lo que acostumbraban en las demás ceremonias.

En todas las calles, plazas, jardines y casas no se oían más que cánticos de alegría y gritos de regocijo; abandonábanse todos los negocios, se cerraban los tribunales, las escuelas quedaban desiertas; y casi no había cuidado que no hubiese procurado poner a un lado una parte de sus ganancias para gastarlas con motivo de estas fiestas. Los esclavos tenían la facultad de hacerse servir por sus amos, de decirles algunas verdades, de burlarse de ellos, de ridiculizarlos, de hacer todas las extravagancias que les venían a las mentes. Se sentaban a la mesa con ellos, se ponían sus vestidos, y se apoderaban de toda la dirección de la casa. Séneca cuenta que algunas veces los esclavos llevaban sus chanzas has'tas el punto de arrojar a su amo en el pilón de una fuente, sin que por esto tuviese derecho para enfadarse. A nos'tos tan extraños deben añadirse los bailes extravagantes, las canciones jocosas, y finalmente todo lo que es capaz de cambiar el continente grave y severo de la humanidad y convertir por algún tiempo a un pueblo razonable y sensato en una casa de orates o en una legión de demonios.

Tales eran las saturnales de Roma, unas solemnidades alegres y estrepitosas que obligaban a Horacio a abandonar la ciudad por algún tiempo. Hanse conservado como una tradición y como un hecho histórico, y pintan una parte del carácter de un pueblo, mejor tal vez que todos los documentos y relaciones contenidas en sus anales. Uno de los rasgos mas notables de la institución de las fiestas del carnaval es seguramente su perpetuo enlace con los ritos y ceremonias de todas las religiones, su tendencia a trovar los santos dogmas, a confundir sus oropelos con las insignias sagradas, y finalmente a convertir el sartuario en teatro de escenas burlescas y de escandalosas parodias. Esta mezcla singular de lo profano y grotesco, de libertinaje e impiedad que observamos en las fiestas y diversiones del paganismo, se reproducía igualmente en los usos y prácticas de la iglesia cristiana.

(Se continuará)

Venta de fincas

Se venden trece fincas en término del inmediato pueblo de Villabispo, de cabida total de ciento doce fanegas, próximamente, equivalentes a unas treinta y dos hectáreas y un prado en término de esta ciudad a Villaescusa o el Egido, de siete fanegas o una hectárea noventa y siete áreas y cuarenta centiáreas. Del precio y condiciones informará el Notario de esta ciudad don Miguel Ramón Melero, hasta el día cuatro de Febrero del corriente año de mil novecientos quince, en que termina el plazo señalado para la venta.

Crónica local

Los mendigos

Nuestro colega «El Porvenir» se queja y con razón del gran número de mendigos que actualmente recorre la ciudad lo cual no se explica con la Asociación de la Caridad,

DENTISTA

HERNANDEZ

— Fernando Merino, 15 y 19. — 2.º izquierda.

De Sociedad  
Ha regresado de su viaje el joven abogado del Estado don Justo Villanueva.  
—Ha regresado de Villares de Orbigo nuestro amigo don Mariano Fernández Gironda.

CALZADA DENTISTA

Sierra Pambley 4. Hotel, LEON

Próximos enlaces

Según nos comunican de Cifre en breve contraerán matrimonio las bellas y distinguidas hermanas, señoritas Amadora y María Soledad hijas del conocido industrial de aquel pueblo don Juan Antonio Lombas, la primera con un joven e inteligente comerciante de León y la otra con un acaudalado americano recién regresado de la Argentina.

También se anuncia para en breve la boda de la distinguida y bella señorita María Mariñas hija del sargento de la Guardia Civil do aquel puesto nuestro amigo don Emiliano, con un joven e inteligente mecánico. Nuestra enhorabuena a todos.

El Dr. Coderque

ha regresado de su viaje y reanudado su consulta. Sierra-Pambley, 9.

Enhorabuena

En las oposiciones al Banco de España que se están celebrando en Madrid, ha sido aprobado con plaza el aventajado alumno de la Academia Mercantil Carniago don Julio García Fidalgo, hijo del Cajero de esta sucursal.

Damos la enhorabuena al inteligente joven y familia y felicitamos a su distinguido profesor.

Estuches DE PAPEL

para cartas se ha recibido un variado y gran surtido. —IMPRESA DE MIÑÓN.—LEON—

Subasta

Hoy en la diputación se celebraron tres subastas para suministro de víveres, combustibles, pan cocido, harinas, garbanzos, a los hospicios de Astorga y León.

Después de haber hecho el depósito correspondiente para tomar parte en las subastas varios vecinos no se presentaron nada más que un pliego firmado por don Juan García Solís ofreciendo para el Hospicio de Astorga antracita a 2'50 pesetas quintal métrico a quien se le adjudicó provisionalmente.

Mañana se verificarán otras dos para el suministro del papel y del tocino.

Teodosio Tejerina Crespo

ABOGADO  
Consulta de 10 a 1.

Sierra Pambley núm. 2-3.º izq.

La Amistad

Es el nombre de otra tuna que recorre nuestras calles admirablemente organizada por jóvenes de esta ciudad.

Ha obsequiado con serenatas a las autoridades, corporaciones y prensa local.

Los caramelos mata lombrices de P. CATALA, que evitan al niño muchas enfermedades, se venden en todas las farmacias de la región leonesa.

Ateneo

Correspondiendo a invitación de este centro, ha aceptado dar en el mismo una conferencia sobre «Las zonas francas» el diputado a Cortes por Barcelona don Pedro Corominas.

La conferencia tendrá lugar el domingo a hora que se anunciará oportunamente.

Las mejores marcas en tinta de escribir.

CASA DE MIÑÓN

NOTICIAS

El ilustre escritor Azorín, ha publicado en ABC, en el número de ayer un artículo comentando duramente la política seguida por el elocuente orador asturiano don Melquiades Álvarez.

Emilio HURTADO MERINO.

Especialista en enfermedades de la matriz, participa a su clientela que ha trasladado la consulta a Avenida del Padre Isla núm. 18 Hotel.

Se halla en Asturias el diputado jaimista señor Vazquez Mella.

Doctor M. GARCIA BUSTAMANTE.

Del Instituto Rubio y Clínica de París. Consulta exclusiva de las enfermedades de garganta, nariz y oídos, todos los días no festivos de 10 a 12 y 4 a 6.

Plaza de S. Isidro núm. 4 pral derecha.

Máquina de escribir marca CONTINENTAL

con todos los adelantos, último modelo, nueva, sevende.

Imprenta de Miñón.

Ha sido nombrado maestro de capilla de Astorga, don Marcelino González.

Téngase en cuenta que los mejores cafés son los de la casa

Camilo de Blas

por ser clases escogidas y autorrefacción perfecta.

—LEON.— OVIEDO—

Fernando Merino 13, Jovellanos 21

El que prueba estos cafés no quiere después otros.

Desde el día primero de febrero empieza la veda para las aves llamadas «amberizas» «fringilidas», «órdibas», «sardida» todas insectívoras, lo mismo que las gallinaceas, las aves de ribera y ciertos pal nipedos. La veda para dichas aves termina en primero de septiembre.

Pinos

Se vende planta de pino «Negral», en condiciones para el trasplante a 35 pesetas las mil. Para cantidades de importancia, precios convencionales.

Dirigirse a don Ezequiel Fernández, en Vidanes (Cistierna).

En el pueblo de Toral de los Guzanes se derrumbó, días pasados, una pared, cogiendo debajo al joven Higinio Fernández, que resultó muerto en el acto.

Del suceso se dió cuenta al Juzgado correspondiente.

La «Gaceta» convoca a oposiciones para 30 plazas para aspirantes a Registradores de la Propiedad.

Por la Junta Central del Censo se ha publicado una circular declarando que las juntas provinciales y municipales admitan y estimen como prueba las solicitudes y reclamaciones que se presenten para la exclusión o inclusión en las listas de electores, el cambio de domicilio, los contratos de inquilinato, la cédula personal, etc., etc., y que las Audiencias Territoriales en su caso admitan igual prueba en el distrito de su jurisdicción.

El Boletín del ministerio de la Guerra publica una extensa relación de ascensos y destinos de todas las armas correspondientes al mes actual.

El Gobernador de Lugo participa que en el pueblo de San Juan se ha hundido la Escuela de niños resultando uno de éstos muerto y cuatro levemente heridos.

# Gran liquidación de Calzado = Solo por quince días

Botas dos suelas para niños de 6 años a 2'75 pesetas Botitas para niña a 1'00 pesetas  
 " " " " 10 " a 3'90 " Botas oscarita casidas para niño de 8 años a 3'90 "  
 " paño chanelo de mate para señora a 2'90 " " piso de roma para caballero desde 18'00 "

## CASA CARNICER --- FERNANDO MERINO, 10 Y 12

### ÚLTIMA HORA

#### CONFERENCIA TELEFÓNICA

##### La estatua de Montero Ríos

Ayer se aprobó en el Senado el dictamen sobre adquisición del bronce para la estatua del señor Montero Ríos en Santiago de Compostela.

##### El discurso del Sr. Dato

El discurso que pronunció ayer el señor Dato contestando a la interpelación del señor Navarro reverter fué oído con bastante atención en toda la Cámara.

El señor Dato intentó defender al Gobierno de las acusaciones que estos días le han dirigido de no hacer nada para evitar las funestas consecuencias del conflicto europeo.

Defendió como pudo el Banco de España y expuso toda la labor realizada por el ministerio de Fomento para dar trabajo a los expatriados y a los obreros despedidos de las industrias, pero afirmó que el Gobierno no mantendría a los que casi siempre se hallan sin trabajo y aunque estos se manifestaran la fuerza pública se encargaría de disolver las manifestaciones.

Recogiendo el final del discurso del señor Navarrotreverter, terminó su discurso diciendo que él mismo se avergonzaba de estar en las actuales circunstancias al frente del Gobierno y que solo lo explicaba por la sumisión de sus compañeros.

##### En el Congreso.—Aprobación del proyecto de escuadra.—Todos unos

Una vez que hubo terminado su discurso en el Senado el señor Dato fué al Congreso y enterado que la discusión del proyecto de escuadra no terminaba se levantó ante la expectación de todos y dijo que el Gobierno hacía cuestión de gabinete el que en la sesión de ayer se aprobara el proyecto, para lo cual se prorrogaría la sesión indefinidamente.

En vano algunos diputados dijeron que para qué esa prorroga, qué ocurría, que cómo se iban a tolear tales enormidades de aumentos, y hasta

incluso el señor Azcárate se levantó a protestar del anunciado procedimiento. El señor Dato confirmó que se aprobaba el proyecto o que sino se retiraba todo el Gobierno abandonando el poder.

A grupos republicanos anunciaron que pedirían la votación nominal.

Pero nada sin apenas prorrogar la sesión, sin la menor protesta se aprobó el proyecto de bases navales.

El público que se encontraba en la tribuna salía a la calle comentando el hecho con estas significativas palabras «Todos unos.»

##### Las zonas neutrales

La Comisión encargada de informar en el proyecto acerca de las zonas neutrales ha terminado el examen de las informaciones escritas presentadas al proyecto.

Cambiaron impresiones sin haber acordado nada acerca del informe que tienen que emitir.

##### Otras comisiones

La comisión del Senado para informar en el proyecto referente a las sales potásicas lo ha hecho en un sentido que queda completamente modificado el proyecto del señor Ugarte.

La comisión del Congreso para dicho proyecto se reunirá hoy.

##### Los obreros sin trabajo

En Almería hubo una imponente manifestación de mujeres pidiendo trabajo para sus maridos e hijos.

En Sevilla tanto en la capital como en los pueblos aumenta considerablemente el número de los «sin trabajo»

En Alicante celebró una reunión organizada por las asociaciones de trabajadores acordando pedir al Gobierno una solución inmediata y celebrar el próximo domingo una manifestación y un mitin.

##### De Vigo

Ha llegado de la Argentina el «Princesa de Asturias» con 1400 viajeros.

Zarpará para Cádiz esta noche.

##### Los portugueses

Comunican de Lisboa que ha salido para Angora una nueva expedición de fuerzas.

##### Suicidio extraño

En Madrid en la calle de Montealeón, José Pedreira, que tenía enfermo a su hijo con pulmonía se metió en la cama con este y se suicidó con una pistola.

Ante la impresión el hijo se agravó viendo a su padre que murió en el acto.

##### De Barcelona

El señor Lerroux hállase organizando en la ciudad condal la manifestación que va a celebrarse en honor de Bélgica.

Todavía no se sabe si la autorizará o no el Gobierno.

##### La guerra europea

El telegrama oficial del Gobierno francés dice:

«Nada nuevo hay que señalar, excepto tres ataques de los alemanes en la Champana, que han sido rechazados»

Al Este de Perthes al Norte de Mesnil y al Norte de Masluge, nuevos ataques de los alemanes han sido rechazados, como igualmente en el Argona.

El enemigo ha perdido terreno en Bagapelle, ante el ataque de nuestras tropas.»

##### Los republicanos

Senadores, diputados y periodistas republicanos se reunirán

en la sección sexta del Congreso y acordaron la celebración, el sábado próximo, de un mitin para demostrar su simpatía a los belgas, coadyuvando al movimiento de la suscripción iniciada por el Gobierno en favor de Bélgica, organizar una entrega de tarjetas en la legación belga el domingo, dirigir una comunicación al Ayuntamiento de Bruselas para protestar contra la desaparición del monumento a Ferrer, e interesar que cuando desaparezca la anomalía, la estatua tome su primitivo estado; organizar un viaje que sea manifestación de simpatía a los aliados y un homenaje al general Joffre visitando su pueblo natal, Rivesaltes y recoger firmas para un album dirigido a Joffre.

Quedaron designadas las comisiones que han de realizar estos actos.

##### ¿Por qué no instalar un cine?

Por muy poco dinero se puede dotar a los pueblos del culto y agradable espectáculo del Cinematógrafo y obtener de él un bonito lucro. Pedir presupuestos de instalaciones a la Agencia PATHÉ FRÈRES en G. de A. C. de León.

##### Para trabajos tipográficos y encuadernaciones

IMPRENTA MIÑON

Imp. G. MIÑON.—LEÓN

### CESACION DE COMERCIO

#### CASA DE NALDA

PLAZA MAYOR.—LEÓN

#### PRECIO FIJO

Habiendo resuelto retirarme de los negocios Comerciales a que en esta Plaza me he dedicado hace bastantes años; liquido todas las existencias de mi acreditado Establecimiento, haciendo al público un 20 por 100 de rebaja, sobre sus precios corrientes.

Dada la seriedad que siempre ha existido en esta Casa por su sistema de venta a Precio Fijo; la rebaja anunciada de un 20 por 100 es REBAJA VERDAD hecha a favor de mis clientes que siempre me han favorecido, y que hoy les regalo, al retirarme de los negocios.

NOTA.—Se traspasan todas las existencias.

#### Banco Vitalicio de España

Capital social. . . . . ptas. 15.000.000'00

Capital desembolsado. . . . . " 3.750.000'00

Reservas en 31 diciembre de 1913 y comprendidos los reaseguros. . . . . » 34.088.472'10

Pagado a los asegurados desde la creación de las Sociedades hasta el 31 de Diciembre de 1913.

Pesetas sesenta y un MILLONES, cuatrocientas diez y siete mil quinientas cuarenta y una con noventa y cinco céntimos

61.417.541-9 5

Esta Sociedad se dedica especialmente a constituir capitales pagaderos a la muerte del asegurado o a un plazo determinado para el cumplimiento de obligaciones, formación de dotes, retención de quintas y demás combinaciones análogas, rentas vitalicias inmediatas o diferidas y compra de usufructos y nulas propiedades.

##### Representaciones en toda España

Delegado en León: D. Eulogio Crespo

Domicilio social, Rambla de Cataluña, 18, y Cortes 613.—Barcelona

Autorizado por la Comisaría General e Inspección de Seguros

#### Estación de León

##### SALIDAS

**ENTRADAS**  
 De Madrid.—Rápido: a las 1'40 madrugada, los lunes y viernes.  
 Correo para Galicia, a 3'45 m.  
 Correo para Asturias, a 4'47 m.  
 Mixto, 1'30 t.  
 Mensajerías, 3'25 m.  
 De Venta de Baños.—Mensajerías 9'12 noche  
 De Sahagún.—Mercancías (con viajeros), 8'45 mañana.  
 De Coruña.—Rápido: a las 11'9 noche, martes y sábados.  
 Correo, a las 9'45 noche  
 Mixto, a las 1'20 tarde.  
 Mixto, a las 8,17 mañana.  
 De Astorga.—Mixto, a las 8'8 noche.  
 De Gijón.—Rápido a las 11'13 noche, martes y sábados.  
 Correo, 8'51 noche.  
 Mixto a las 4'9 tarde.  
 De Busdongo.—Mensajerías, a las 9'4 mañana.

**Para Madrid.—Rápido:** a las 11'26 noche, martes y sábados.  
 Correo, a las 9'16 noche (procedente de Asturias).  
 Correo, a las 10'13 noche (procedente de Galicia).  
 Mixto, a las 4'34 tarde  
 Para Venta de Baños.—Discrecional a las 5'7 mañana.  
 Mensajerías, 2'34 tarde.  
 Para Astorga.—Mercancías (con viajeros), 7'23 mañana.  
 Para Coruña.—Rápido: a las 1'55 madrugada, lunes y viernes.  
 Correo, a las 4'1 mañana  
 Mensajerías, 4'33 mañana.  
 Mixto, 4'40 tarde.  
 Para Gijón.—Rápido: a las 2'1 madrugada, lunes y viernes.  
 Correo, a las 5 mañana.  
 Mixto, a las 1'55 tarde  
 Para Busdongo.—Mercancías (con viajeros), a las 6,15 mañana  
 Otro a las 5'18 tarde.

**ALIMENTOS**  
 DEL DR. VIVES GARCIA de MONTEVIDEO.  
**ES EL ALIMENTO TÓNICO-RECONSTITUYENTE**  
 más eficaz y más rápido  
 anemia, debilidad nerviosa, hace crecer las convalecencias, es indicadísimo para el tratamiento de las enfermedades de hígado y estómago.  
 De venta en todas las farmacias y droguerías.  
 En León: 30 PARRA ESPINOSA, PORTUGAL, LUIS MARTÍN

